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Protokoll der Mitgliederversammlung TC BW Büren vom 28.08.2022 
 
Ort:  Clubhaus am Bennenberg 
Beginn: 11:08 Uhr 
Ende:  13:30 Uhr 
 
Anwesende:  29 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste im Anhang) 
 

1) Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Patrick Kalks eröffnete um 11:08 Uhr die Mitglieder-
versammlung und begrüßte die Teilnehmer. 
 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit der ordentlichen Mitgliederversammlung 
Patrick Kalks stellte die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit 
der Mitgliederversammlung fest. Seitens der Versammlung gab es keinerlei 
Einwendungen 
 

3) Verabschiedung der Tagesordnung: 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

4) Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
03.10.2021 
Die Genehmigung des Protokolls vom 03.10.2021 erfolgt ohne Gegenstimme. 
 

5) Jahresbericht des Vorsitzenden, des Sport- und Jugendwartes für das 
Jahr 2021 
Schweigend ehren die Anwesenden den Verstorbenen: 

 Christoph Spenner 
stehend. 
 
Bericht des 1. Vorsitzenden Patrick Kalks 
Den Rückblick auf das vergangene Jahr beginnt der Vorsitzende Patrick Kalks 
mit den Worten: „Licht und Schatten“: 

 Deutlich positiv hervorzuheben ist ein breites Engagement  

 Zum Oktobermarkt bieten Angelika und Gerd Schlüter-Eickel freitags 
einen Weinverkauf vor Ihrem Geschäft an. Die Einnahmen werden dem 
TC zur Verfügung gestellt. 

 Die Anlage ist sehr gut ausgelastet. Frische Gesichter aus den Tennis-
Xpress / Schnupperkursen wurden integriert und spielen aktuell auf den 
Plätzen. 

 Die neuen WTV Wettbewerbe im Mixed und Doppel werden selbst in 
den Ferien sehr gut angenommen 

 Die neue Hochstift LK Turnierserie startet mit über 50 - auch externen - 
Teilnehmern erfolgreich 
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 Mannschaftsabende und SV Besuche etablieren sich, Fußballer 
wechseln zum Tennis 

 Die Überprüfung der Kosten hat zu Einsparungspotential geführt: so 
wurde als Stromfresser die Wasserpumpe ausgetauscht und der 
Stromverbrauch deutlich gesenkt, das Sky-Abo läuft am 31.10.22 aus, 
der Getränkeautomat steht zur Disposition, die Getränkepreise werden 
zukünftig moderat leicht angepasst 

 Förderprogramme des LSB wie z.B. „Extrazeit für Bewegung“ 
ermöglichen weitere Aktivitäten 

 Der Vorstand hat im vergangenen Jahr extrem viel geleistet. Das Team 
mit breitem Know-How hat sich stark für den Verein engagiert und ist 
teils bis an das persönliche Limit gegangen 

 die Zahl der Mitglieder steigt auf erfreuliche 187 Personen   
 
Es bleibt noch immer die Herausforderung den erfolgreich 
eingeschlagenen Weg weiter zu gehen, weiter zu wachsen  

 Speziell die Jugend steht im Fokus, hier haben wir aufgeholt. Ziel ist es 
im Jugendbereich weiter zu wachsen und Personen, die diesen Bereich 
mit Leben füllen zu aktivieren. Die Jugendwartin Mirjam Wegemann 
stellt sich im nächsten Jahr nicht mehr zur Wahl.  

 Das Engagement der Mitglieder lässt nach. Hier sind besonders 
dringend die jungen Leute aufgerufen Aufgaben zu übernehmen. 
Verein scheint heute anders gelebt zu werden. 

 Dienstleistungen, die extern eingekauft werden müssen kosten Geld 
und belasten das Vereinsbudget.  

 Der Blick auf die Trainer zeigt, sie sind ein rares Gut. Stefan Niesel 
absolviert gerade eine Ausbildung zum Trainer und wird den Verein 
unterstützen. Externe Trainer sind enorm kostenintensiv und für 
Sportstudenten der Uni Paderborn liegt Büren zu ungünstig. 

 Die Kosten für Strom und Gas explodieren, der WTV hat die Beiträge 
um 20% von 6,50 € auf 8,00 € pro Mitglied erhöht, Getränke werden 
teurer 

 

 Ein enorm herauforderndes Projekt „Sportstätte 2022“ steht fast vor 
dem Abschluss. Eine Herausforderung ist geschafft. Am 31.10.22 
erfolgt nach dem Verwendungsnachweis die Restzahlung aus dem 
Fördertopf. Die Projektverantwortlichen Hans Hieke, Patrick Kalks und 
Wilfried Lüke können stolz auf die erfolgreiche und zukunftsgerichtete 
Modernisierung der Anlage sein. Ihnen ein ganz herzliches 
Dankeschön. 

 

 Zukünftig wünscht sich Hans Hieke Verstärkung. Insgesamt werden alle 
Mitglieder eindringlich gebeten aktiv zu werden und Engagement zu 
zeigen. Der Verein sind wir und wir sind eine Gemeinschaft. 
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 Der Blick auf die zukünftige Finanzlage ist angespannt. Bekommt der 
Verein zukünftig wie gewohnt die städtischen Zuschüsse? Wie steigen 
die laufenden Kosten? Die Kostensituation ist ungewiss und schwer 
planbar. 

 
Bericht der Sportwartin Andrea Greifenhagen: 
 
Mannschaften 2022  

 Damen, 6-er Kreisliga ist abgestiegen 

 Damen 40, 6-er Bezirksliga, 2. Platz 

 Herren, 6-er Kreisliga, sind verdient mit toller Leistung in die Bezirksliga 
aufgestiegen, das ist eine starke Entwicklung  

 Herren 50, 6-er Kreisliga, 3. Platz 

 Herren 60, 6-er Bezirksklasse, 2. Platz 
 
Gemischte Mannschaften  

 Mixed Mannschaft, mit 5:0 aufgestiegen in die Bezirksklasse 

 Damen Doppel, 3. Platz 
 
36 Teilnehmer*innen haben in diesem Jahr in 7 Gruppen erfolgreich Tennis 
Xpress absolviert. Ein besonders herzlicher Dank geht an die Trainer und 
Stefan Niesel, der das Anschlusstraining leitet.  
 
Ein besonderes Highlight waren die neu absolvierten LK-Turniere in 
Kooperation mit dem TC Grün-Weiß Paderborn und dem Hövelhofer TC Blau-
Weiß am 16.07.22 und 30.07.22 mit fast 50 Teilnehmern. „Alles in einer 
Hand“, der Verein hat sich dank Wiebke Wieneke und Henrik Ossenbrink top 
präsentiert und großes Lob von den Teilnehmern erhalten. 
 
Das Orga-Team der Stadtmeisterschaften ist enttäuscht von der Resonanz 
der Anmeldungen bei den diesjährigen Stadtmeisterschaften. Mangels 
Anmeldungen, 66 insgesamt, 20 von eigenen Mitgliedern, wurde die 
Veranstaltung in diesem Jahr abgesagt. Das Konzept wird allgemein 
überdacht und soll in überarbeitetem Rahmen, gegebenenfalls im nächsten 
Jahr zum 75-jährigen Jubiläum stattfinden. Rückmeldungen zu diesem Thema 
sind ausdrücklich erwünscht. 
 
Andreas Meyer überlegt, evtl. die Stadtmeisterschaften auszusetzen, da es 
ein Überangebot gibt und die Richtung vom LK-Turnier in den Bereich Hobby 
zu überlegen. 
 
Der Ausblick 2023 

 Im Winter 220/23 ist keine Mannschaft gemeldet 

 Sommer 2023: Damen 30, eine 2. Mixed Mannschaft, Fortsetzung der 
LK-Turniere und Tennis Express 
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Bericht der Jugend übernimmt Patrick Kalks: 
 
Mannschaften 2022 

 Juniorinnen U15, 2-er, 3. Platz 

 Junioren U18, letzter Platz 
 
Wintertraining 2021/2022 

 2 Gruppen bei Matthias Sundarp in der Sporthalle der ehemaligen 
Almeschule 

 1 gemischte Gruppe bei Patrick Kalks 
 
Sommertraining 2022 

 6 Gruppen im Training bei Patrick Kalks und Matthias Sundarp 

 Keine weiteren Aktivitäten. 
 
Die Gruppen der jungen Kinder im Training wachsen. Schwierig wird es im 
Winter, da das Hallenkontingent begrenzt ist. 
 

6) Kassenbericht 2020 
Der neue Schatzmeister Wilfried Lüke stellt den aktuellen Kassenbericht vor: 
 
 

 
gegenüber. 
 
Wilfried Lüke macht deutlich, dass ohne die eingegangenen Spenden 2021 
die anvisierte Umsetzung der umfangreichen Modernisierung der Plätze 1, 2 
und 3 nicht möglich gewesen wäre. Aktuell gibt es kein Finanzpolster. 

Den Einnahmen: Beiträge: 15.161,00 €

Spenden: 21.473,00 €

Zuschüsse LSB: 4.847,00 €

Trainingsgelder: 3.759,00 €

       Getränkeverkauf: 3.872,00 € 49.927,00 €

stehen Ausgaben Platz/Clubhaus 2.192,00 €

Trainer 3.547,00 €

Platzwart 3.778,00 €

Gas, Strom, Wasser 3.328,00 €

Reparaturen/Wartung 1.712,00 €

Platzaufbereitung: 3.691,00 €

Beiträge/Versicher. 2.754,00 €

Ehrenamtspauschale 1.680,00 €

Sonstige Ausgaben 2.527,00 €

Getränke              2.169,00 € 28.337,00 €
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Der Kontostand am 31.12.2021 beträgt:  40.945,00 €.   
Auf den Hinweis zu den steigenden Kosten regt Frank Werner an, über eine 
Batterie für den selbst erzeugten Strom nachzudenken. Wilfried Lüke 
entgegnet, dass dies im Moment infolge fehlender Förderung nicht lohnend ist, 
vom Vorstand aber weiter im Auge behalten wird.  
 
Wilfried Lüke schließt seinen Bericht mit einem großen Dankeschön an Peter 
Kappmeier, der seine Kompetenz dem Verein kostenlos zur Verfügung stellt 
und für eine saubere Kassenführung steht. 
 

7) Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Susanne Niggemeier und Sabine Niesel haben die Kassen am 25.08.22. 
geprüft.  Alle vorgelegten Zahlen sind richtig und stimmig. Die Kassenprüfer 
stellen den Antrag auf Entlastung des Vereins. Die Anwesenden entlasten den 
Vorstand einstimmig. 
 

8) Wahl der Kassenprüfer 
Sabine Niesel und Susanne Niggemeier werden als Kassenprüfer einstimmig 
wieder gewählt  
 

9) Vorstandswahlen 
Die Versammlung entscheidet sich einstimmig per Handzeichen für Andreas 
Meyer als Wahlleiter. 
  

a) Patrick Kalks wurde einstimmig, von der Versammlung zum 1. 
Vorsitzenden wiedergewählt. Er nahm die Wahl an. 

b) Martin Henke wurde einstimmig zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt. Er 
nahm die Wahl an. 

c) Wilfried Lüke wurde einstimmig zum Schatzmeister wiedergewählt. Er 
nahm die Wahl an. 

d) Michael Peek wurde einstimmig zum 1. Sportwart gewählt. Er nahm die 
Wahl an. 

e) Mit Blick auf die Anlage bittet der Vorstand sich Gedanken um die 
Nachfolge des Platzwartes zu machen. 

  
10)  Wahl Beisitzer 

Es ist sinnvoll das Vorstandsteam zu erweitern, die umfangreichen Aufgaben  
auf mehrere Schultern zu verteilen. Folgende Position steht zur Wahl: 

 
a) Beisitzer Sport: als Beisitzerin im Bereich Sportwart wird einstimmig 

Andrea Greifenhagen gewählt. 
 
Um die positive Ausrichtung des Vereins sicherzustellen und den  
wachsenden Aufgaben gerecht zu werden, werden viele helfende Hände 
benötigt. 
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 Henrik Ossenbrink möchte sich weiter im Team Sport- und Training 
einbringen.  

 Sven Burdack bietet Unterstützung im Bereich Internet, technische 
Struktur, Zielgruppen an. 

 Frank Werner bietet Sven Burdack technische Unterstützung an. 
 
Der Verstand wird weitere Aufgabengebiete eruieren und Teilnehmer 
ansprechen. 
  

11)  Beitragserhöhungen 
 

 Bis 2010 2010-2022 2023-2025 2025- 

Einzel 128,00 160,00 180,00 190,0 

Ehepaar 192,00 245,00 260,00 270,00 

Familie 228,00 270,00 290,00 300,00 

Kind 1. 36,00 40,00 45,00 50,00 

Kind 2. 26,00 30,00 35,00 40,00 

Azubi/Student 62,00 70,00 80,00 85,00 

Passiv 34,00 26,00 35,00 40,00 

Gastspieler   80,00 80,00 

 
 
Thomas Müller schlägt eine Energieumlage vor. Die Energieumlage plus 
Beitragserhöhung möchte Frank Werner ins Auge fassen. Henrik Ossenbrink 
findet die moderate Beitragsanpassung richtig. Andreas Meyer weist auf eine 
Erhöhung der Kosten für Wasser hin. Allgemein wird ein Beitrag für 
Gastspieler diskutiert. Mit Rücksicht auf Spieler aus dem Stadtgebiet wird dem 
Vorstand empfohlen, den Sachstand im Stadtgebiet auf Gegenseitigkeit 
anzusprechen und dort ein Gedankenmodell zu entwickeln: z.B. den 
Passivbeitrag oder Arbeitseinsätze für Gastspieler. Der Beschluss der 
Beitragsanpassung erfolgt auf einer außerordentlichen MV. 
 

12)  Ehrungen 
 
 Ehrung der Mitglieder: 
 Sabine Niesel: 50 Jahre  
 Ursula Kretzer:  50 Jahre  
 Günther Stephan: 40 Jahre 
 Werner Stephan:  30 Jahre 
 Claudia Decker: 30 Jahre 
 Mariel Münster:  30 Jahre 
 

13)  Verschiedenes.  
a. Wasserbezug: Eine Änderung des Wegerechts des TC Blau-Weiß 

Büren auf dem Grundstück von Hildegard Kleeschulte wird von dem 
Notar RA Rehmann ohne Nachteil für den Verein ausgearbeitet. 
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Zukünftig soll das Vorhaltebecken außer Betrieb gehen. Weitere 
Gespräche mit Bernd Kleeschulte und der Stadt Büren werden folgen. 
Bernd Kleeschulte hat zugesichert, dass die Versorgung mit 
Trinkwasser nicht zur Diskussion steht.  

b. Aufgrund der erfolgten Platzsanierung konnte der Wasserverbrauch 
von 900 m³ im Jahr 2020 auf 400 m³ im Jahr 2021 gesenkt werden. 

 
 
 
 
______________________   ________________________ 

Protokollführer: Anita Stöver   1. Vorsitzender: Patrick Kalks 

 
 


